

Compte rendu du conseil d'école du 21 Mars 2023

Maternelle Le Chat Perché, Acigné.

PARTICIPANTS

Equipe pédagogique	Représentants municipaux	Représentants des parents d'élèves
Mme Mazéas, Mme Le Tortorec, Mr Lopez, Mr Le Pichon, Mr Gouzarch	Mme Roux, Mr Consigli, Mr Besnard.	Mme Saadi, Mme Le Petit, Mme Messenger, Mme Gioia, Mr Brunet, Mr Dumont.

Excusées : Mme Andrieux, Mme Cojean.

Ordre du jour

- Point de la rentrée prochaine de septembre
- Pédagogie de l'année prochaine
- Travaux
- Questions et réponses

Question/Réponses

Question 9

« Suite au mail adressé aux parents le 8 novembre dernier concernant la préparation de la rentrée de septembre 2023, avez-vous une visibilité sur le nombre de classes pour l'année prochaine ? »

Pas d'inquiétude sur la fermeture d'une classe mais pas d'ouverture non plus. Légère érosion des effectifs (pas plus de 24 élèves par GS-exigence à l'échelle nationale). L'académie ne choisit pas les découpages de classe. Pour information il y a déjà eu 13 naissances à Acigné depuis janvier. Les départs et les arrivées se sont stabilisés.

Question 3

« Les parents remercient l'équipe pédagogique de proposer chaque année des sorties scolaires aux enfants et souhaitent savoir s'il y aura une sortie scolaire commune organisée d'ici la fin de l'année (si oui, où et à quel moment ?) ? De plus, est-il possible de prévenir un peu plus en amont (à minima la semaine d'avant) les parents si besoin d'accompagnateurs afin de permettre aux parents qui travaillent de pouvoir s'organiser pour se libérer ? »

Oui il y aura des sorties, avec une demande de beaucoup de parents pour aider à l'encadrement. Les dates seront transmises prochainement et nous serons prévenus par les professeurs.

Dans une temporalité proche le carnaval sera plus restreint : cour de maternelle, place Dolto et cour des élémentaires. Le défilé commencera à partir de 10h si la météo le permet. Des crêpes sont demandées aux parents. Le thème de cette année est les oiseaux, les enfants n'ont pas à emmener leur propre déguisement.

Les sorties à prévoir :

- Cinéma
 - Sortie au cinéma des PS/MS et MS : « Pas pareil et pourtant » 4 courts métrages
 - Les GS iront le 30 mai « jardins enchantés » avec 6 courts métrage 44 min
- Actions exposition :
 - « Dis-moi 10 mots » : sortie annulé – samedi après-midi les parents peuvent y aller (hôtel Pasteur, Rennes)
- Parcours initiation à la nature et à la randonnée avec l'association la Musaraigne :
 - Parcours reconnu avec l'équipe pédagogique, découverte de la nature : 3 classes maximum (GS et MS/GS), sortie encadrée par l'association, et pour les plus petits sans les accompagnateurs de l'association
 - Mardi 4 avril Stéphanie
 - Mardi 2 mai Ronan
 - Mardi 4 mai Hélène
 - 30 juin 4 classes restantes
 - Besoin de parents
- Sortie à l'élevage d'âne : pour toutes les classes : La Sapinière à la Bouexière.
 - 4 dates de sorties :
 - 4 mai : Bertrand
 - 11 mai : Sylvie et Ronan
 - 12 mai : Stéphanie et Patrick
 - 25 mai : Malika et Hélène
- Pas de spectacle vivant dans l'école (hors celui de la mairie) cette année, car 2 sorties payantes en extérieur.
-

- Sortie à la ferme pédagogique « Les génissons dans l’courtil » d'Acigné. Les petites sections auront le plaisir de participer une demi-journée et les sections supérieures y resteront la journée complète.
 - o Les sorties scolaires se feront dans cet ordre
 - 23 mai Patrick
 - 26 mai Bertrand
 - 6 juin Helene
 - 8 juin Stéphanie
 - 13 juin Malika
 - 20 juin Ronan
 - 22 juin Sylvie
 - o Besoin de parents

- Les Olympiades refont leur retour dans le programme scolaire de la maternelle et sont planifiées pour le 2 juin. Il sera proposé 15 ateliers pour les moyennes sections et grandes sections, un peu moins pour les petites sections.
 - o Besoin de parents

- Les Portes Ouvertes de la maternelle seront le 31 mars de 17h au 19h, il a été demandé à l’Apeche de mettre en place si possible une permanence. Est-il possible de prévoir une relance côté Apeche pour ces portes ouvertes ?

- La fête de l’école est prévue pour le 24 juin ; cette année c’est l’école maternelle qui crée le spectacle. L’organisation étant en cours par l’Apeche, il a été émis l’idée de faire le spectacle chez les maternelles et les stands chez les élémentaires.

*PM : les travaux de la cantine auront démarré, quid de l'impact sur l'espace et les accès ?

- L’Exposition de la médiathèque (jusqu’à fin Mars) – payée par la mairie – avait pour thème l’illustrateur Matthieu Maudet. Cette exposition a été appréciée par les enfants mais aussi les professeurs, Illustration qui part du croquis jusqu’au dessin final, spectacle avec illustration en direct pour les GS. Lectures autour du thème du loup.

- La semaine de l’Enfance est le 27 mai avec pour thème l’arbre sous toutes les formes en lien avec la semaine de la nature.

- A propos de la rentrée, la représentativité des maternelles va être sollicitée pour améliorer l’accueil le premier jour de rentrée. Les RPE maternelles vont préparer des options.

Question 8

« Concernant les absences du mois de février, les parents ont apprécié recevoir les informations par mail du directeur de l’école (durée absence et avancement du remplacement). Est-il possible de généraliser ce canal d’information pour toutes les absences ? Cela permettra aux parents de mieux expliquer la situation aux enfants qui peuvent être, pour certains, perturbés par les changements (de classe et/ou de remplaçant). »

Dans la mesure du possible l'école communiquera lorsque c'est humainement possible, mais cependant l'inspection académique n'est pas forcément à jour et n'a pas assez de professeurs pour pallier des remplacements de courtes durées. L'école n'est pas toujours mise en priorité car il y a 7 classes et que la répartition des élèves est donc possible. Un mail sera envoyé de façon systématique autant que possible. Mais l'équipe pédagogique nous a expliqué comment les enfants sont accompagnés lors de ces répartitions.

Question 1 et 2 ont été posées et les messages ont ou seront transmis aux équipes concernées

Rappel des questions :

« Remercier le centre de loisirs pour le programme des activités et sorties proposées lors des vacances scolaires. L'affichage du programme de la journée est également très apprécié. »

« Remercier pour les TAPO permettant aux enfants de profiter d'activités adaptées à leurs âges. »

Question 4

« Pour une question de sécurité, est-il possible de demander à ce que les livraisons poids lourds ne commencent qu'à partir de 8h45 ? »

Les équipes municipales font leur possible pour limiter les livraisons avant 8h45. Les contrats de livraisons spécifient les horaires hors dépôt scolaire mais ne sont pas toujours respectés. La livraison poids lourd n'est pas respectée mais la police municipale intervient autant de fois qu'il est nécessaire afin de fluidifier le trafic. Pour information il nous a été confirmé les points suivants :

- Fin de gros œuvre sur la salle de gym
- Fin des travaux de la salle de gym fin juin – mise en service septembre (espéré)

Ces différentes fins de travaux devraient réduire les livraisons pour ces chantiers.

Question 6

« Est-il possible de réparer la bouche d'égout endommagée entre l'arrière de la cantine et l'école élémentaire ? »

La demande a été envoyée à Rennes Métropole depuis 2 semaines qui en a la compétence nous espérons une issue prochaine.

Question 5

« Est-il possible de mettre un panneau "place piétonne" ou "pieds à terre" aux entrées de la place Dolto pour éviter la circulation rapide des 2 roues (vélos, trottinettes, ...) ? »

La mairie a proposé de mettre des panneaux ou affiches pour faire un rappel de cette zone mixte piétonne. Elle réfléchit à un communiqué sur le sujet via le portail famille.

Nous avons également abordé le Réseau express vélo qui sera prochainement en déploiement.

Question 7 :

« Les parents apprécient le cadre de vie et les espaces verts de la ville, d'autant plus dans le contexte environnemental actuel, et souhaiteraient le même cadre pour leurs enfants à l'école. Serait-il possible de nous préciser comment avance le projet de végétalisation des cours des écoles et le projet de potager ? »

Il n'y a pas de budget conséquent à ce jour pour la végétalisation des cours mais c'est un sujet qui tient à cœur à la mairie.

Concernant le potager, plusieurs idées ont été évoquées :

- Carré potager en réflexion coté crèche
- Partage avec Farandole
- Partage avec l'Apeche
- Partage avec la crèche
- Récupérateur d'eau pour alimenter le potager

La mairie est en réflexion sur le fait de proposer un espace potager mutualisé entre tous ces acteurs sur la bande enherbée située le long de la cour des grandes sections.

Autres sujets abordés

Les capteurs de Co2 qui seront mis en place dans les écoles sont arrivés et 4 pour les maternelles et plus pour les élémentaires (6)

Travaux du restaurant des écoles :

- Phase 1 : Démarrage de mi-avril à automne 2023
 - Ne gêne pas la production de repas en phase 1
 - Salle associative (déménagement à Joval)
 - Création d'une laverie
 - Pompe à chaleur côté élémentaire
 - Lors des travaux des bennes seront placés côté ADMR
 - Été 2023 travail dans les salles de restauration
 - Repas salle Glenmor pour le périscolaire
- Phase 2 : Automne à été 2024
 - Vacances de la Toussaint la salle adulte sera utilisée pour remettre en température les repas des enfants
 - Marché de livraison en liaison froide n'est pas encore validé - les enfants continueront d'avoir des repas chauds et de qualité (cahier des charges spécifiques)

- Réduction de certains espaces
- Été 2024 travail dans les salles de restauration
 - Repas salle Glenmor

- La mairie a précisé que les nuisances notamment sonores seront réduites autant que possible sur le temps de repas des enfants.

- La visite du restaurant serait possible pour les RPE avant les vacances scolaires.

-

L'école remercie la Mairie pour l'augmentation des dotations 2023 allouées à son fonctionnement (fournitures et projets éducatifs) malgré un contexte économique difficile.